

Los Debates

AÑO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1631

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Sábado 13 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EL PUNTO NEGRO

Y no es que para España no lo sean todos los puntos bajo los que se mire la paz, en cuyos preliminares hemos entrado de lleno, después de la contestación dada á la Nota de Mac-Kinley por el Gabinete del Sr. Sagasta.

Pero sobre todos los demás, hay uno que justamente preocupa á la opinión, porque de la manera en que sea resuelto pueden deducirse trascendentalísimas consecuencias, recibiendo gran daño si se confirmaran ciertos temores que aparecen reflejados en la prensa.

Nos referimos á las condiciones que se establezcan sobre la dominación española en Filipinas y manera de ejercerlas desde el día en que se firme definitivamente la paz.

Después de lo quebrantada que ha de quedar nuestra soberanía en la isla de Luzón, donde la rebeldía, casi extinguida antes de la ruptura con los Estados Unidos, ha recobrado nuevos bríos, harás necesario gran tino y no pequeño trabajo para restablecer la normalidad y evitar que el fuego se propague y el contagio se extienda de tal manera que no sin grandes sacrificios sea posible conservar su dominio útil, preparando aquellas reformas que sean compatibles con el grado de cultura adquirido por los colonos.

Y esto, sólo teniendo en cuenta las dificultades nacidas del actual estado de cosas; júzguese, pues, si habrán de aumentar esas dificultades, si los Estados Unidos persisten en permanecer con cualquiera título en la bahía de Manila ó en la capital misma, á pretexto de ese humanitarismo que invocan á cada paso, aunque á cada paso también desmienten con sus actos sus palabras.

Y aun subiría de punto esa dificultad si las naciones que se han cruzado de brazos al estallar la guerra (que no calificamos) quisieran poner una vez más por obra lo de «Del árbol caído todos hacen leña»; si por acaso, y pretextando equilibrios ó desequilibrios, se dejan arrastrar de la codicia para tomar su parte en el botín.

Ese es el punto más negro y que no debe perderse de vista un solo momento, porque de él, como antes decimos, y de la manera en que sea re-

suelto en las anunciadas conferencias, han de derivarse hechos de trascendencia suma: como que puede ser origen de que con nuestro nombre en América termine nuestro imperio en extremo Oriente, ó sea la base para que, con Filipinas bien administrada, reconstituamos la Nación y continuemos glorias que la desgracia de hoy podrán empañar algún tanto, pero no destruir.

Que Filipinas quede intacta; y, aleccionados por la desgracia, aun es tiempo de demostrar que algo significamos en el concierto de los pueblos, y que, si tuvimos errores, no le faltan virtudes y talentos á esta raza.

No lo olvide el Gobierno.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Batalla de Renty.—13 de Agosto de 1554.

Para tomarse desquite de la pérdida de varias plazas, particularmente de la de Tervere, arrebatada á los franceses por los españoles el 30 de Julio de 1553, Enrique II organizó un fuerte y numeroso ejército, cuyo mando encomendó al condestable Montmorency y al duque de Guisa, el cual había de dar más impulso á la campaña sostenida en los Países Bajos y hacer conquistas que compensaran los desastres sufridos.

Mariembourg, Bouvignes y otras plazas cayeron en poder de los franceses como consecuencia del refuerzo mencionado.

En el verano de 1554, los caudillos citados intentaron penetrar con sus tropas en el Artois; mas viéronse obligados á retroceder por cerrarles el paso Manuel Filiberto de Saboya, general en jefe del ejército español de los Países Bajos y más tarde vencedor de San Quintín, y para no permanecer inactivo ni desperdiciar la penosa y no pequeña marcha que habían efectuado, pusieron sitio á Renty, plaza fuerte y de gran importancia, tanto por sus buenas defensas como por su excelente situación estratégica en la frontera.

Al tener noticia Filiberto de Saboya del asedio de Renty, con la celeridad que le fué posible acudió en socorro de sus defensores, llevando su ejército reforzado con tropas que Carlos V en persona le incorporó.

El 13 de Agosto, y al pie mismo de los muros de Renty, tuvo lugar el encuentro. Acometida briosamente el ala derecha de los franceses, perteneciente á las tropas mandadas por Guisa, resistió con bizarría y denuedo el empuje de los españoles, y por no haber hecho lo mismo la vanguardia y centro, que se vieron atacados rudamente por los arcabuceros de Alonso de Navarrete y obligados á replegarse y buscar refugio en sus trincheras, la batalla quedó por los de Filiberto de Saboya, aunque éstos contaron más bajas que los franceses.

El sitio fué levantado en la noche de aquel mismo día, y como de ello tuvo el emperador noticia, así como de la dirección tomada por las tropas que lo sostenían, marchó en persecución de éstas, logrando hostilizarlas durante cuatro ó cinco días.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

MODAS

En otros tiempos, y no muy lejanos por cierto, se usaba el descote cuadrado en los trajes de calle, y esto era en verano un gran desahogo. También estaban en auge los «fichus», que ya de una ú otra forma contribuían generosamente á hacer más llevadero el calor, puesto que se podían poner con un cuerpo descotado y salir así á paseo.

Después, y de esto sí que hace pocos años, los cuellos bajos hechos de la misma tela (hechura marinera) adornados con volantitos ó puntillitas tuvieron toda la gran aceptación que merecían, pues á mas de favorecer, resultaban tan cómodos, tan frescos, que eran una bendición de Dios en esta odiosa estación.

En cambio hoy, para que todo cuanto sucede sea raro y molesto, úsanse, no solo los cuellos altos, si no que éstos llevan además puntilla y otros una especie de volante de la misma tela que sobresale del terciopelo con que rodeamos y martirizamos la garganta.

Francamente, faltan fuerzas para soportar un suplicio semejante, que ni la espléndida belleza de la mujer más hermosa resiste, puesto que eso de ir sofocada á ninguna favorece, ni á la misma Venus.

Comprendo y admiro (¿cómo no?) la resignación; á lo que no me allano es á que tan magnífica virtud descien-

da al collarín ese y resulte un conato de suicidio en tonto: el de acogotarse.

Pero como en esto de las elegancias no valen influencias, y además yo no soy quién para lograr nada, no nos queda otro recurso, á las que no quedamos ser víctimas de la Moda, que el no salir de casa y suprimir ese tormento más. ¡Bastante tenemos con los que hay y habrá de otra índole!—R.

LOS ANCIANOS

La muerte de Bismack y de Gladstone, ocurridas en el mismo año, hace pensar en los hombres de su tiempo que viven todavía y gozan de la plenitud de sus facultades, consagrándose al trabajo como en sus mejores días.

Son varios: el primero de todos el Papa León XIII, que tiene 88 años; el rey Cristián IX de Dinamarca tiene 80, y el gran duque de Luxemburgo 81.

El emperador de Austria es relativamente joven en medio de estos ancianos, pues sólo tiene 68 años.

Verdi, el célebre compositor cuyas obras tanto nos han conmovido, ha entrado ya en los 85. Rochefort, el batallador periodista francés, tiene 68. Crispi, el hombre de Estado, amigo entusiasta de Bismarck, tiene 79, y está muy ágil, muy activo, defendiéndose muy bien de sus adversarios.

Emilio Ollivier, el político francés, último ministro de Napoleón III, tiene 73 y escribe hoy como en los días de su juventud, dedicando muchas horas del día al trabajo.

En el Sacro Colegio los más ancianos son el cardenal Celesia, que tiene 84 años, y el cardenal Rionchi, que tiene 81.

En España tenemos varios octogenarios. Entre ellos D. Ramón Campoamor, el conde de Cheste, el marqués de Valmar, D. Manuel María Alvarez, el marqués de Villamejor y el ilustre académico D. Pedro Madrazo.

El actual presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, cumplió el pasado mes de Julio 71 años. De más años que él son Pi Margall y don Eduardo Benot. Castelar cumplirá en el mes de Septiembre 66 años, y de la misma edad, próximamente, es el marqués de la Vega de Armijo.

El más anciano de los exministros españoles es D. Alejandro Llorente, y á la cabeza del escalafón de diplomá-

ticos figura, por la edad, el conde de Bañuelos, que hace ya mucho tiempo que pasa de los 80 años.

A VUELA PLUMA LA PARTIDA

Aunque sentimos de veras tener que ocuparnos de este asunto, insignificante á todas luces, el deseo de tener bien informados á nuestros lectores nos obliga á recurrir á la prensa de Castellón, mejor enterada de lo que ocurre, por estar más inmediata al sitio donde se desarrollan estos vergonzosos sucesos, y en especial á nuestro apreciable colega *El Regional*, que, por comulgar en nuestras mismas ideas, nos merece entero crédito.

Hé aquí lo que escribe dicho colega en su número de ayer, con referencia al conato de partida levantada en Alcalá de Chisvert:

«Personas llegadas esta mañana de Vistafraanca nos dicen que la partida pasó la noche del martes al miércoles en un barranco del término de Ares del Maestre, y que de allí tomó la dirección para la parte alta de la provincia.

Otra persona llegada hoy asegura que ayer, á las siete de la mañana, encontró á los de la partida en la carretera de Albocácer con dirección á dicha población.

Añaden que marchaban muy tranquilos, llevando su correspondiente acémila, lo que hizo presumir irían á presentarse.

También nos dicen que en la masía baja de Segarra estaban los de la partida copeando, y se enteraron que próximas á dicho sitio se encontraban fuerzas del Ejército, por lo cual emprendieron veloz carrera, internándose en el monte, donde pronto se perdieron de vista.

A la media hora de ocurrir esto llegaron á la masía de Segarra fuerzas del Regimiento de Otumba que salieron inmediatamente en persecución de la partida.

Conocíamos ayer la noticia de que el Alcalde de Serratella había socorrido con dinero, víveres y alpargatas á la partida, lo mismo que conocemos el disgusto que tal proceder ha causado á las autoridades militares,

La conducta de este Alcalde no merece ser comentada.

La mentada partida sigue componiéndose de ocho hombres, gente acostumbrada á las fatigas del campo y muy conocedora del terreno que pisan.

Esto, unido á la protección que se les dispensa en los pueblos y á la penable incuria, por no calificarlo de modo más duro, de las autoridades locales, hace estéril toda persecución de las fuerzas que van en busca de los facciosos.

De Alcora nos dicen que á las primeras horas de esta madrugada ha llegado á dicho pueblo la pequeña columna que manda el oficial don Julian Sabaté.

A Onda también ha llegado una compañía al mando del capitán señor Quirau.

Y á Alcalá una sección de caballería de Cazadores de Sesma.

Telegramas recibidos de nuestros corresponsales nos dicen que ayer al anochecer fueron alcanzados los sediciosos por las fuerzas de Otumba que manda el capitán Sr. Montaner.

Aseguran se dispararon algunos tiros, pero las sombras de la noche hicieron perder todo rastro de la partida.

A las cinco de esta madrugada han sido descubiertos los sediciosos en una masía de la partida *Molinet*, del término de las Cuevas, por una columna de la Guardia civil.

Al fuego de la benemérita, han contestado los de la partida, internándose en el término de Tirig. Ignórase si han tenido bajas. La Guardia civil sin novedad.

Se supone que la partida va en busca de los montes de Alcalá, conocidos con el nombre de «Atalayas».

Para este punto han salido fuerzas.»

Se continuará; pues, por lo visto, hay partidita para días.

Prosigue en la iglesia del Rosario, á las 6 de la tarde, el devoto Novenario dedicado á San Roque.

Como para costear estos ejercicios y las funciones del día de la fiesta solo se cuenta con la piedad de los fieles, los que deseen contribuir con sus limosnas pueden servirse entregarlas al Capellán de la iglesia.

Actualmente hay preparadas en un almacén cerca del puerto de Vinaroz 40 toneladas de piedras litográficas extraídas de las magníficas canteras de Salsadella.

La cantidad de piedra que mencionamos está perfectamente planeada y ya en cajas para transportarla á Londres tan luego llegue el barco que se espera.

Leemos en un colega valenciano:

«El Sr. Peris Mencheta, diputado por Sueca, que se encuentra en Madrid, ha teleografiado al director de *Las Noticias* de dicha población manifestándole que el ministro de Hacienda le ha reiterado que el día 15 cesará la prohibición de la exportación de arroces.»

Inútil es que digamos el buen efecto que ha causado la noticia en aquella región.»

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una Real orden concediendo derecho á recompensas á los empleados de las diferentes Empresas de ferro-carriles, funcionarios de Telégrafos y demás individuos del orden civil que se hayan hecho dignos de ellas, por servicios prestados en la actual campaña.

Dicen de Roma que entre el Vaticano y los representantes de España en Washington se están cursando comunicaciones y añade que en ellas se trata de garantizar los bienes del clero en las Antillas y Filipinas.

Por la Comandancia de Marina de Tarragona se han dictado las oportunas disposiciones al objeto de cortar el abuso que se venía cometiendo con la pesca por medio de la dinamita.

Duro con ellos, y que acabe de una vez tan escandaloso sistema que irrogaba inmensos perjuicios á los pescadores de buena fé.

Nuestro apreciable colega *El Noticiero Universal* publica un telegrama de su corresponsal en la Côte referente á la partida levantada en Alcalá, del cual cortamos las siguientes líneas, que no dejan de tener gracia:

«Fuerzas de la benemérita y las tropas persiguen los restos de la partida levantada en armas, habiendo marchado al puerto de Beceite algunas fuerzas para evitar una retirada por mar á la partida.»

Nada tiene de extraño que el corresponsal de *El Noticiero* haya convertido en *puerto de mar* los vecinos montes, cuando se asegura que, hace... muchísimos años, todo un señor ministro de Marina, ocupado en combinar un plan estratégico, preguntó inocentemente si el puerto de Beceite tenía bastante calado para anclar en él nuestra escuadra.

Bien es verdad que una cosa es ser ministro del ramo y otra una de esas enciclopedias ambulantes que se llaman periodistas.

Dicen de Vendrell que la cosecha del vino y de las algarrobas se presenta bastante bien: la primera no será abundante, pero se espera vender á precios regulares; la segunda lo será en algunos puntos y se pagará el fruto á buen precio, pues se han ofrecido ya á 5 y á 6 pesetas el quintal.

El número de «Nuevo Mundo» que tenemos á la vista es muy notable por sus notas artísticas, literarias y por sus trabajos de actualidad.

Publica una hermosa portada en colores, «La Caridad», de Palao; la familia del príncipe Bismarck; Consejo de ministros yanqui, presidido por Mac-Kinley; fotografías de la ciudad de Ponce en Puerto Rico; personajes que negocian la paz; D. Carlos de Borbón, D. Jaime, Mella, Cerralbo y Barrio Mier; la kermese de Chamberí; actualidad teatral, La Chiquita de Nájera, y artículos de Taboada, Canals, López de Saa, Sabau, Pellicer, Vega Rey, Aguado y Florete.

El último número de *Sol y Sombra* contiene, además de los grabados de las corridas de Santander y Jerez, numerosas y artísticas fotografías de la feria de Valencia, con un artículo sobre ésta de nuestro buen amigo don Juan Zambrana.

De esperar es que *Sol y Sombra* tendrá una buena acogida por los aficionados á nuestro espectáculo nacional.

Se venden ambas revistas en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

El calor sigue haciendo de las suyas. Ayer la temperatura fué bastante elevada, y como si esto fuera bastante para poner á prueba nuestra paciencia, ha caído sobre esta ciudad una verdadera nube de mosquitos *yankis*, de largas patas y prolongada trompa, contra cuyos ataques no valen fumigaciones ni mosquiteros.

¡Todo sea por Dios!

Al puerto de Valencia han llegado estos días bastantes cargamentos de trigo extranjeros, y con este motivo ha sufrido una gran baja el precio de las harinas.

Trasladamos la noticia á nuestro Alcalde.

CANTAR

La boca de las mujeres
la comparo á las colmenas,
tienen la miel en los labios
y en la lengua las abejas.

El que quiera preservar á su cara mitad de este defecto, puede comprar el EUCALIPTOL, non plus ultra de los elixires dentífricos.

De venta en la droguería de Carpa, farmacia de Monner y peluquería de Querol.

Durante la segunda semana del mes actual, la administración de Aduanas de Vinaroz ha recaudado la cantidad de 4.614'46 pesetas.

Algunos periódicos ingleses describen la bandera de los tagalos, ideada y dibujada por el mismo Aguinaldo.

Está cubierta de estrellas y en el fondo destaca un sol naciente sobre color rojo.

Rodean el sol naciente tres triángulos, que simbolizan Luzón, Visayas y Mindanao.

Los tres triángulos son de oro con fondo rojo, amarillo y negro, respectivamente.

Escriben de Vinaroz:

«Sensible desgracia ha ocurrido en nuestra ciudad. Hallábase ayer noche tomando el fresco en la puerta de su casa un vecino de la calle Mayor, cuando se desplomó un pedazo de material de la parte superior de la casa; pero con tan mala suerte, que le cayó en medio de la cabeza; produciéndole una grave herida. Aunque el estado del enfermo, muy amigo nuestro y cuyo nombre no citamos por no alarmar á sus parientes de fuera la ciudad, no es desesperado.»

Terminando el día 15 del actual el periodo de veda para toda clase de caza, son muchos los cazadores de esta ciudad que se preparan para entregarse á dicho sport cinético.

Segun una estadística que publica un colega de Madrid, figuran actualmente en nuestros ejércitos de mar y tierra seiscientos noventa y nueve generales.

Ha fallecido en esta ciudad el sacerdote Rdo. D. Salvador Sol.

Enviarnos á su familia nuestro pésame.—R. I. P.

El día 24 del actual se verificará ante las comisiones mixtas de reclutamiento sorteo supletorio entre los reclutas prófugos que se hayan presentado y solicitado el indulto.

Un modesto industrial de Santander, D. Valentin Fernandez Berrocal, ha obtenido recientemente privilegio de invención por unos flotadores, á los cuales da el inventor dos aplicaciones: para extraer toda clase de cuerpos de cualquier volumen ó peso que sean sumergidos en el mar, y para hacer completamente insubmersibles á los buques, por graves que sean las averías sufridas.

El pasado vendabal que durante dos días azotó nuestra comarca, ha causado, según noticias, grandes daños en las hortalizas y arbolado, especialmente en los alga-

robos, cuyo fruto está á medio madurar en algunas partidas, y, en los olivos, cuyas ramas, azotadas por las impetuosas ráfagas, han dejado desprender el fruto, ya de sí raquíco por efecto de tan prolongada sequía.

Ciento veinte bandas y orfeones se han inscrito en Burdeos para tomar parte en el concurso musical que ha de celebrarse en aquella ciudad francesa los días 14 y 15 del corriente.

Leemos en un colega de Tarragona:

«Sabemos que el Club Velocipedista de esta capital tiene en proyecto la organización de unas carreras de resistencia para las próximas fiestas de nuestra patrona Santa Tecla, á cuyo objeto el infatigable *courrier* D. Enrique Rovira ha dirigido una entusiasta alocución á sus compañeros de pedal. Parece que si llega á realizarse esta carrera, el punto de partida será nuestra ciudad, pasando por Vendrell y Valls ó viceversa, trazando así un círculo de 80 kilómetros de recorrido.

Nuestras autoridades serán invitadas para que ofrezcan algún objeto de arte como premio para los que se distinguen en primer término, y son ya varias las señoritas que se han comprometido á bordar los lazos que como distintivo especial ostentarán los que se inscriban para dichas carreras.

Para el certámen anunciado por el ilustrado colega *Tortosa Ilustrada* se han recibido hasta ahora doce composiciones, habiéndose prorrogado la fecha de admisión hasta el 31 del corriente.

El referido semanario anuncia también que, si por segunda vez fracasa el concurso abierto, invertirá la cantidad, 25 pesetas, en un objeto cualesquiera, que será sorteado entre los suscriptores y compradores de *Tortosa Ilustrada*.

Dice «El Cronista de Co-reos», que desde que es obligatorio el sello de guerra ha disminuido en una tercera parte el número de cartas que se reparten en Madrid.

De 21.000 diarias han bajado á unas 14.000.

Bajo el aspecto económico, eso significa para los carteros una grave crisis y para el Estado una pérdida considerable.

Las 14.000 cartas con sello de guerra significan un aumento de 700 pesetas; pero las 7.000 cartas menos significan una pérdida de 1.050 pesetas, ó sea, en resúmen, una baja diaria de 350 pesetas, que hacen al año, sólo en Madrid, una pérdida de 127.750 pesetas.

El señor gobernador ha pedido con urgencia á la Contaduría de fondos provinciales nota detallada de los pueblos que no han cumplido todavía lo ordenado en su circular relativa al pago del Contingente provincial.

Un joven, natural de Palma de Mallorca y residente en Argel con su familia, noticioso de que ha-

bia sido sorteado como soldado en su país natal y que había sido declarado soldado, ha venido á esta ciudad á presentarse á las autoridades militares, que le han dicho que no era este asunto de su incumbencia, lo que da motivo á que el referido recluta no sepa á quién dirigirse ni presentarse, aumentando más su indecisión acerca de este último punto el carecer de recursos.

La cobranza de las contribuciones correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio se verificará en el mes de la fecha en los pueblos y días siguientes:

Arnes, 12 al 14.—Horta, 15 al 18.—Pinell, 11 al 13, y Prat de Compte, 15 y 16.

Dicen de Londres que un despacho del Canadá anuncia que el capitán de una barca pescadora norteamericana se niega á entregar al cónsul español 300 mil francos que se encontraron en las ropas del cadáver de un español llamado Cándido Diaz que, como se recordará, fué una de las víctimas del naufragio del *Bourgogne*.

El cónsul ha entablado la consiguiente reclamación ante la autoridad competente.

Ayer, en el tren de baños, salieron de esta ciudad para Ampolla, 3 pasajeros en segunda y 143 en tercera clase.

Nada ha resuelto el Gobierno aún acerca de la derogación del decreto prohibiendo la exportación del trigo.

El decreto espira el 15 de Agosto y parece que si algo se acuerda disponer será á partir de este día.

En la estación de los ferrocarriles del Norte, de esta ciudad, se ha recibido orden de no admitir mercancías para la línea férrea de San Carlos de la Rápita á Puebla de Híjar.

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán en la Audiencia territorial exámenes de procuradores.

Los aspirantes que deseen probar su capacidad en dichos ejercicios presentarán sus instancias desde el 1.º al 15 de Septiembre.

La Comisión provincial ha informado al señor gobernador que puede servirse autorizar á los Ayuntamientos de los pueblos de Mora la Nueva y Cénia para establecer arbitrios extraordinarios.

En el mercado de Tarragona se está vendiendo la uva moscatel de superior calidad, á diez céntimos libra.

Como ayer decíamos, las elecciones provinciales se verificarán, probablemente, el domingo, 11 de Septiembre.

El Gobierno no se ha ocupado todavía en definitiva cómo se podrán salvar las dificultades que ofrece la suspensión de garantías para las reuniones electorales; pero es casi seguro que se publicará un decreto ex-ceptuando de la suspensión única-

mente las reuniones que se celebren con fines electorales.

Parece que, en vista de que el tifus ha tomado en Reus mucho incremento, causando no pocas víctimas, especialmente entre la infancia, ha salido para la capital del Principado, con el objeto de que sean analizadas en el Laboratorio microbiológico del Dr. Ferrán algunas muestras del agua que se consume en dicha ciudad, el subdelegado de Medicina D. Antonio Aluja.

Calzado á medida

Zapatería de Moreso.

Dicen de Sueca que la es-piga del arroz se presenta con abundante granazón, por lo que se espera, á no mediar contratiempo, que la cosecha de dicha gramínea sea abundante.

Decididamente la corte permanecerá en Madrid todo el verano.

En la República de Chile no adeudan derechos de entrada los libros y publicaciones.

Como se venden á cuatro veces del precio de España, resulta que, por ejemplo, impresos por valor de 17 pesetas, que con el descuento de 25, 30 ó 40 por 100, queda reducido á pesetas 12'75, 11'90 y 11'20, respectivamente, obtienen en aquella República un valor de *una libra esterlina*, que en España, según las oscilaciones del cambio, llega á cotizarse de 32 á 50 pesetas.

¿QUÉ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala **garantiza la cura y operaciones** tal como prometerá; de lo contrario, no **cobrará honorarios.**

Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios (v. Puente)

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Nacimientos.—Juan Miró Roca.
Defunciones.—Francisco Masdeu Santiago.—Salvador Sol Panisello.
Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

12 de Agosto de 1898.

De Cuba

El cabecilla Máximo Gómez y varios jefes delegados de la llamada República cubana han celebrado Consejo cerca de Santa Clara.

En esta reunión han aprobado que Calixto García hubiese roto las relaciones con el general Shafter.

A esta reunión asistió también un delegado del gobierno insular que fué allí para conferenciar con Máximo Gómez.

Se han recibido noticias de Santiago de Cuba en el ministerio de la Guerra dando cuenta de que el general Linares vendrá en otro barco que reuna mejores condiciones que el «Alicante» y que no conduzca muchos enfermos, porque el estado del citado general es muy delicado y aconseja una asistencia esmeradísima.

Ha llegado también á Santiago de Cuba el vapor «Isla de Luzón».

La incomunicación oficial es absoluta aun entre el Gobierno de Madrid y el general Blanco, habiéndose dado el caso de que han quedado detenidos algunos despachos que se dirigían al señor marqués de Peñaplata.

De Puerto Rico

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial de Puerto Rico:

Según parece, este despacho no se refiere á operaciones.

Según se dice en los centros oficiales, únicamente se refiere á movimientos de partidas rebeldes en la pequeña Antilla.

Parece que también da cuenta el telegrama de referencia de que en un combate han desaparecido 100 españoles, entre ellos un coronel.

Créese que habrán sido hechos prisioneros por los norteamericanos; pero esto no se sabe oficialmente.

De Filipinas

Comunican de Nueva York que el departamento de Guerra de los Estados Unidos ha dado orden al comandante general del departamento de Colombia de enviar á Filipinas inmediatamente 6.000 hombres.

Este nuevo refuerzo aumentará el contingente de fuerzas norteamericanas en Filipinas hasta 11.000 hombres.

Un despacho de Cavite anuncia que el general Merrit ha celebrado una conferencia con los jefes insurrectos.

Sobre la paz

De Nueva York dicen que los periódicos publican la siguiente nota oficiosa facilitada por el departamento de Negocios extranjeros de Washington:

«Entre el representante de España y el Gobierno norteamericano se ha llegado á un acuerdo sobre el protocolo que contiene las condiciones de paz, incluso la evacuación de Cuba y Puerto Rico.

«El Gobierno de Washington está en la creencia de que el protocolo será cumplido en toda su integridad.

«Puede asegurarse que las condiciones son idénticas á las que formuló Mr. Mac-Kinley.

«Solo resta cumplir con algunas formalidades para firmar el protocolo.»

Asegúrase que el protocolo de la paz se halla en París y que falta realizar algunos trámites insignificantes para que sea transmitido al Gobierno Español.

Los últimos telegramas de Nueva York recibidos ayer tarde daban ya como ultimados los preliminares de las negociaciones de paz, y añaden que se cree allí que las hostilidades se suspenderán mañana ó pasado mañana á más tardar.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Ultimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico tolete de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

—Angel—

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

LA SUECIA

Fábrica de muebles de todas clases

EN NOGAL, CAOBA, HAYA, &

Construcción sólida y elegante en sillerías tapizadas, camas, mesas, buffets, armarios luna, cómodas y lavabos hay buen surtido.

Sillas especiales fuertes y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafés.

Precios de fábrica.

Embalaje seguro y económico.

Almacen y despacho:

8, Pelayo, 8, BARCELONA.

PAPELERIA

DE

BIARNES y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
PARA TODA CLASE
DE
COMPOSTURAS

¿QUERERIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?

ANGEL, 8
TORTOSA

M. CLIMENT

LOS ENCONTRAREIS
EN LA
Relojeria de